
 

令和７年５月 回答分 

手紙の概要 回 答 

草津駅前に電動シニアカーを置

く場所をつくってほしい。置く場所

に困っている。 

草津駅前にシニアカーの置き場所を整備することにつきましては、現在、草津駅前に市営の

自転車駐車場を整備しておりますが、草津市立自転車駐車場条例により、駐車できる車両は自

転車やバイクと定めています。シニアカーにつきましては、道路運送車両法で定義するこれら

の車両に該当せず、歩行者に準ずるものとされています。 

また、ＪＲ西日本におきましても、草津駅はシニアカーが利用可能な駅に指定されており、シ

ニアカーのまま乗車いただけるため、現時点では草津駅の自転車駐車場におけるシニアカーの

利用につきましては、お断りさせていただいています。 

しかしながら、あなた様の御意見やシニアカーの普及状況を踏まえ、市営の自転車駐車場に

おきましてもシニアカーを御利用いただけるよう検討していきますので、御理解をお願いしま

す。 

【都市計画部 交通政策課】 

草津駅西口の地下市営駐車場に

ついて、エレベーターのカビの臭い

が臭すぎる。こどもの健康に影響が

出ないか不安になる。 

 担当部署の職員が現場に行き、フ

ィルター掃除をするなど、早急に対

応してほしい。 

草津駅地下駐車場西口エレベーター内の臭いにつきまして、御不快な思いをお掛けして誠に

申し訳ございません。 

現在、臭いの改善に向けて、エレベーター会社、施設管理者および市で対策を進めており、具

体的な対策として、エレベーター建物内の排水口を塞ぐ等の措置を取っています。しかし、完全

に臭いを断ち切ることはできておらず、引き続き臭いの改善に向けて対応していきます。 

今後も、あなた様をはじめ市民の皆様に、安全安心に草津駅地下駐車場を御利用いただける

よう、施設の維持管理に努めますので、御理解をお願いします。 

【都市計画部 交通政策課】 

 ロクハ公園のお花見広場でグラ

ウンドゴルフを楽しんでいるが、雑

草で正常にプレーができない。 

改善してほしい。 

御指摘のとおり、春から夏にかけては雑草の生育が著しく、御不便をお掛けして申し訳あり

ません。お花見広場につきましては、先般、公園事務所において除草作業を実施したところです

が、現在、雑草が再び繁茂し始めている状況にありますことから、６月上旬までに再度除草作業

を実施する見込みですので、お時間をいただきますようお願いします。 

【建設部 公園緑地課】 



 

令和７年５月 回答分 

手紙の概要 回 答 

帰帆島の遊具が使用不可能にな

っている。近くの公園でも、遊具が

使用不可能な状態が続いている。 

 その一方で、他の事業に多くの金

額が支出されている。多数の利用者

が利用すると思われる遊具が整備

されないのは、市民として納得しか

ねる。 

帰帆島の遊具については、滋賀県が管理する琵琶湖流域下水道湖南中部浄化センター内の公

園に設置されている遊具であり、安全上の理由から使用禁止の措置がとられているものです。 

このことから、当該公園を管理する県に対しまして、市からも早期に新しい遊具に更新し、こ

どもたちが安全に遊べるよう強く要望しているところです。 

県からは、現在、遊具の更新に向けて設計を行っており、順次、更新工事に着手して、令和８

年度中の完成を目指して進めているとの回答を得ておりますので、御理解をお願いします。 

また、市内の公園の遊具については、高度成長期に設置された公園が多く、毎年、全遊具を対

象に行っている点検でも老朽化の進行を確認しており、更新の時期が近い遊具が増えています。

その中で、老朽化の激しい遊具や、設置当時は安全基準を満たしていたが、現在の基準では安全

基準を満たしていない遊具は使用停止にしています。 

使用停止にしている遊具のほとんどが簡易な修繕では対応できないため、使用停止の解除に

時間を要しているところです。また、撤去を余儀なくされる遊具もあるため、近年では地元協議

を行い、お住まいの方々の世代に合わせた公園の再整備工事も行っています。 

あなた様が御利用される公園が特定できないため、一般的な理由を述べましたが、担当課の

ほうへ御一報いただき、公園名等を教えていただきましたら、使用停止の理由やいつまで停止

か等を御説明しますので、御理解をお願いします。 

【上下水道部 上下水道施設課】 

【建設部 公園緑地課】 

 草津小学校の運動会が、年間予定

で聞いていた予定日よりも、１週間

遅れることになった。保育園の日程

と重なり、憤りを感じている。 

 教育委員会から、国体のために日

程をずらすよう提言があったと聞

いた。直ちに日程を戻してほしい。 

本市では「わた SHIGA 輝く国スポ・障スポ」をこどもたちの貴重な学びの機会と捉え、小中

学生を対象とした「体験の日」を設けるなど、こどもたちの参加を推進しています。また、広く

市民を対象にボランティアの参加を募り、市全体で応援しているところです。このような趣旨

から、令和７年３月に、市教育委員会から全ての小中学校に対し、令和７年度の学校行事につい

ては、国スポ・障スポの日程を可能な範囲で配慮するよう連絡をしました。 

それを受けて草津小学校で検討が行われた結果、運動会に適した１０月の土曜日の中で、学

校の運動場を利用する地域行事と重ならない日程が１０月１１日(土)のみであったため、やむな 



 

令和７年５月 回答分 

手紙の概要 回 答 

 く同日に変更したものと報告を受けています。 

このことにより、あなた様をはじめ御予定いただいていたお子様、そして保護者の皆様には

御迷惑をお掛けしますが、御理解、御協力をお願いします。 

【教育委員会事務局 学校教育課】 

 草津市は自転車利用者が多く便

利な街だが、交通ルールを守らない

人も目立ち、特に右側走行の自転車

には危険を感じている。 

 草津郵便局前の道路に描かれた

青い矢印のペイントが、自転車の逆

走防止に効果的だと感じた。葉山川

沿いの道路にも同様の矢印を導入

してほしい。 

 また、こどもの交通ルール教育

は、学校でも力をいれてほしい。中

学生が並列で右側走行することが

多く、危険を感じている。 

本市では、自転車の安全・安心な利用促進を目標に「草津市自転車安全安心利用促進計画」を

策定し、自転車利用のネットワーク路線で順次、対策を行っているところです。御要望いただき

ました区間のうち、草津東高等学校から大江霊仙寺線までの区間は、今後、外側線の車道側に青

い矢印のペイント（矢羽根マーク）を設置する計画としていますが、具体的な設置の方法（車道

幅員との調整など）については、公安委員会（警察）と調整を図る必要がありますので、協議が

整いましたら、設置していきます。 

また、こどもの交通ルール教育につきましては、本市の交通指導員が、小学生を対象とした交

通教室開催のお手伝いをさせていただいております。自転車通学が始まる中学生については、

学校や草津警察署、草津栗東交通安全協会と連携して、模擬道路を使った体験型教室や映像媒

体を活用した交通安全教室を開催するとともに、「自転車交通安全マナーアップ重点校」に指定

された中学校でのマナーアップ活動や交通安全啓発を行っているところです。今回いただいた

御意見につきましても、中学校へ情報提供をさせていただきました。 

「草津市自転車安全安心利用促進計画」のコンセプトである「自転車に乗り 自転車を知り 

自転車を感じるまち 草津」の実現を目指し、引き続き、安全・安心な自転車利用に向けた対策

やルールの遵守、マナーの向上についての周知啓発に努めていきますので、御理解をお願いし

ます。 

【建設部 道路課】 

【都市計画部 交通政策課】 

 


